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香港文匯報訊（記者 鄭群 兩會報
道）正在北京出席全國「兩會」的港區
全國人大代表、前保安局長李少光昨日
表示，香港警察工作盡心盡力，但很多
人濫用了示威的權利，令不少警員尊嚴
受損、身體受傷害，故他支持訂立「辱
警罪」，否則局勢發展下去，「最終受
損的是香港治安及香港老百姓。」
李少光昨日在回應傳媒追問，警務處處
長盧偉聰是否需要為七名警員毆打示威者

而向公眾道歉時強調，需要道歉的是破壞
社會治安的一班示威者，更反問道：「警
務處長為什麼需要道歉？我覺得一啲都唔
使！」

「如尿淋你頭，你會唔會嬲？」
他強調，大家一定要了解整件事情的始

末，七名警員反應過激是事實，但他們當
日都已長時間工作，在受到挑釁下才會作
出過激行為：「大家要設身處地想一下，

如果尿液是淋在你頭上，你會唔會嬲呢？
會唔會憤怒？會唔會有即時的反應？……
警察畢竟也是人，他們年輕，經歷了長時
間的工作，受到示威者挑釁、甚至身體亦
受攻擊。這種事，若發生在西方，在美國
警察已經開槍了！」
被問及七名警員的判決是否合理合情

時，李少光指出，香港要講法制，講
「法、理、情」，「相信老百姓心中都有
一把尺，好多警務人員都認為判刑太重，
很多市民也這麼認為。」
他已向協助受佔領行動影響警員的「敬

言仁基金」捐款，表達自己的一點心意，
並支持訂立「辱警罪」。

盼大家安穩前行勿互攻擊
他坦言，自「佔中」後，香港社會及家

庭出現嚴重意見分歧。大家都有一個共同
意願，就是希望同坐香港這條大船，可以
安穩地向前行，而非互相攻擊。
他呼籲香港警察在任何情況下都要堅守

崗位，繼續全心全意為香港市民服務，維
持香港的法制與繁榮穩定，「香港警察好
專業，是全世界最優秀的警察。」

批濫用示威權 李少光撐設辱警罪

靜坐風雨中 民心挺七警
港島各界聯會促速告「佔」禍黑手 反對派外圍挑釁市民冷靜以對

港島各界聯合會昨日舉行集會及
靜坐，支持被判囚的七名警

員。逾三百名市民中午就聚集在添馬
公園露天劇場，部分人舉起寫上「佔
中禍首，為何姑息」、「彰顯公義，
立辱警罪」等的標語牌，並向政務司
司長辦公室代表遞交請願信，要求特
區政府盡快就「辱警罪」立法，並要
求當局盡快起訴「佔中」發起人。其
間，雖有反對派中人在外圍挑釁集會
市民，參與集會的市民都沒有理會，
表現冷靜。
戴鴻瑜表示，他們是次發起靜坐，
主要目的是全力支持七名警務人員上
訴，促律政司對違法「佔中」禍首盡
快嚴懲，及盡快訂立「辱警罪」。為
免令警員增加壓力，他們是次集會以
靜坐為主，沒有擴音器及橫額，僅有
小量標語，「大眾市民支持警務人員
嚴正執法，維護香港社會安定，希望
是次的集會能夠重振警隊士氣。」

撐警嚴正執法 護港核心價值
邱松慶表示，警員執法乃維持社會
公義，雖然七名警員有過錯，但被重
判兩年，刑罰明顯過重。特別是違法
「佔中」的示威者往往被判緩刑，違
法「佔中」發起者更是逍遙法外。
違法「佔中」對香港經濟、長遠發展
等帶來極大的破壞，全港市民深受其
害，他們是次站出來是支持警隊嚴正
執法，維護香港法治公平、公正的核
心價值。
王煜城指，參與集會純粹出自對七
名警務人員裁決而感到憤憤不平，長
達79天的違法「佔中」對警務人員
造成巨大的壓力，七名警務人員被示
威者淋不明液體公然挑釁，在一時之
氣下做出不智行為，希望七名警務人
員上訴能夠獲從輕發落，又批評違法
「佔中」禍港殃民， 希望相關部門
能夠盡早將「佔中三丑」及參與「佔
中」者繩之以法。

香港文匯報訊（記者 邵萬

寬）逾三百市民昨日冒雨於政

府總部露天劇場內靜坐，聲援

被判入獄的七名警務人員。其

間，活動發起人戴鴻瑜、邱松

慶、王煜城、許朱雄與約四十

名市民到政總門外向政府代表

遞交請願信，要求當局正視市

民聲音，支持七名警員上訴，

並促請律政司盡快懲治違法

「佔中」禍首及訂立「辱警

罪」，維護警察尊嚴。

香港文匯報訊（記者 文森）敬言仁基金
近日發起為七名警員及其家屬籌款，部分捐
款者身份受到爭議，基金遂辭謝了其中3筆
撥款，但反對派中人繼續將矛頭指向警隊肆
意抹黑。政府紀律部隊人員總工會近日發表
聲明（見圖），嚴厲譴責有人對紀律部隊人
員作出失實誣衊，並批評該些行為是故意抹
黑紀律部隊人員，對此非常憤怒。該會促請
政府成立侮辱公職人員罪，以維護公職人員
的尊嚴及士氣，並呼籲同僚捐款至「敬言仁
基金」，以支持七名警員及其家屬。
聲明指出，近日有立法會議員、政界人士

及意見領袖，公開地在傳媒、社交平台或記
者會上在毫無證據及純粹猜測的情況下穿鑿
附會、製造新聞，對紀律部隊人員作出失實
的誣衊。
該會批評，這些行為是不誠實的手段，是

故意抹黑紀律部隊人員，意圖對紀律部隊人
員盡忠職守、廉潔公正、嚴守紀律的形象進
行惡意的打擊及破壞，並削弱公眾對紀律部
隊人員的信任，製造並深化公眾和市民對紀
律部隊人員公平執法的質疑和挑戰。該會對
相關的行為感到非常憤怒，對相關人士予以
嚴厲的譴責。

強烈要求立法懲辱公僕
該會續指，在違法「佔中」期間，本港不
同地區持續發生大規模非法集結，有激進示
威者更刻意無理侮辱、挑釁及衝擊警務人
員。警方在應對違法「佔中」的行動複雜性
前所未見，警務人員執行職務時面對極大挑
戰及壓力，因此強烈要求政府盡快就侮辱公
職人員罪立法，以維護公職人員的尊嚴及士
氣。
該會並呼籲同僚捐款支持7名警員及其家

屬，以協助他們解決經濟及生活需要等方面
遇到的問題。

紀律部隊工會
發聲明譴責抹黑

香港文匯報
訊（記者 馮
健文）盛傳將
於今年6月底
約滿離職的廉
政專員白韞六
（見圖、馮健
文攝），昨日
未有正面回應

傳聞，只表示現階段談去向言之尚早，但他
在廉署工作非常開心，也有很大滿足感。被
問及特首梁振英涉及的UGL事件的調查進
展，他僅重申廉署會按正常程序處理所有投
訴，不受涉案者的地位所影響，又強調梁振
英從未過問有關事宜。
白韞六的合約將於今年6月30日屆滿，
廉署當日的回應並沒有提及他屆時會否離
任。白韞六在與傳媒會面時，在台上致辭

中主動提及其即將離職的傳聞。
他表示，當日傳訊組同事已代其回覆，
自己現階段沒有補充，又強調自己在廉署
的工作雖然很忙碌，但非常開心，團隊緊
密合作做出良好成績，亦令他有很大滿足
感。

稱離職言之尚早「到時再講」
白韞六在台下繼續被傳媒追問其是否離

職時表示，現在談此事言之尚早，也未有
想過退任後打算，但他坦言自己「年紀都
唔細」，「只係廉署一粒螺絲釘」，又說
「到時再講，因為有好多因素，目前講唔
到咁遠，有好多嘢要考慮」。
廉署據指正調查「UGL事件」。白韞六

被問及調查進展時多次表明不評論個別案
件，只重申廉署一直按正常程序處理任何
個案，並無拖延，只要案件涉及港人及在

本港發生，廉署都會調查，不受涉案者的
地位所影響。
他續說，雖然廉政專員是向特首負責，
但如果案件涉及特首，「佢（特首）問我
都唔會講，好均真！」而梁振英從未過問
過有關案件事宜。
被問及前廉署署理執行處首長李寶蘭辭

職被指與調查UGL案件有關，白韞六形容
此說法「知嘅人都會覺得好好笑」，因為
根本不可能由一個人去影響整個調查，又
強調廉署人員的士氣也很好，高層人員會
定期開會溝通。
廉署執行處首長丘樹春則指，近期廉署
人員的離職率不算高，前年約4%，去年只
有2%。而近期招聘30位助理調查主任，有
逾4,000人應徵，較上次招募的1,200多人
多三倍，希望聘得具備靈活頭腦、中英文
良好及體能合格等條件的人才加入。

白韞六：特首從未過問UGL案

不 少 「 佔
中」以至旺暴

暴徒仍逍遙法外，七名警員反遭判
重判，社會譁然。有昨日自發往政
府總部靜坐的市民認為，法律面前
人人平等，不能因為是執法者而
「下重手」。警員犯錯應該處罰，
但是次判刑過重，變相是在鼓吹暴
徒當執法者無到，繼續搞亂香港，
又指部分發起「佔中」的罪魁禍首
仍逍遙法外，當局應盡快檢控有關
人等。

陳南坡：不罰禍首港難安定
自發到場的香港知名人士陳南坡

認為，七名警員入獄兩年實刑罰過
重。他強調，香港未來仍需依靠警
察維持社會秩序，是次判決嚴重影
響警隊士氣。同時，發起違法「佔
中」的罪魁禍首仍逍遙法外，只會
姑息養奸，令香港未來難以和諧安
定，希望相關當局能夠盡快檢控有
關人等。

蘇小姐：「黃絲」無理為反而反
在香港土生土長的蘇小姐昨晨冒

雨前來參加靜坐。她表示，自己是

為正義而來：「在79天的違法『佔
中』中，站在前線的警員以一抵
眾，不停遭受辱罵及衝擊。警察也
是人，警察亦有尊嚴，在曾健超向
他們潑尿的一刻，凡人都不能再容
忍。社會被違法暴徒搞到亂晒大
龍，眼看七名警員要坐監受苦，我
們不能夠再忍下去。」
蘇小姐批評，是次判決變相是縱

容暴徒繼續搞亂香港。「我在香港
出世，三代人都生活在香港，從未
見到香港像現在這麼亂，這麼撕
裂。以往人們好尊敬警察，不會容
忍無理謾罵、粗口橫飛，現在電
視、新聞裡到處是衝擊、粗口，令
人好擔心。」
「社會需要警察維護秩序，需

要司法維護公義，如果繼續顛倒
黑白，挫傷警察士氣，刺痛市民
的心，最終是趕我們離開香
港。」蘇小姐說，以往教育子
女，要過好生活就要努力讀書上
進，現在「黃絲」卻無道理可
講，為反而反，只要上街喊喊口
號，做出衝擊行為，就能得到關
注，令社會風氣每況愈下，對年
輕人成長造成負面影響。

黃小姐：設「辱警罪」護警尊嚴
黃小姐擔憂有關判決或會令更

多年輕人誤以為可隨意衝擊警察
而不受法律制裁，更擔心警隊士
氣受打擊，令警察在執法過程中
「束手束腳」，未來社會治安堪
憂。
她支持設「辱警罪」保護警察，

「至少讓警察在執法過程中，能維
護作為人的尊嚴。」

楊小姐：「重手」對警輕判暴徒
楊小姐指出，「佔中」令社會不

安，一直堅持在前線的警察更長時
間遭受無理謾罵卻「罵不還口，打
不還手」，任人侮辱，他們受巨大
工作壓力，在遭人潑尿後做出情緒
舉動可以理解。警察違法應該判
刑，但不應量刑過重，並希望法院
能公平對待暴徒及執法者，不應該
對執法者「下重手」，對暴徒卻輕
判放過。

湯太：重判暴徒復社會理性
湯太則強烈要求訂立「辱警
罪」，及重判「佔中」暴徒，引導
社會風氣回歸理性。

■記者 陳文華、邵萬寬

民願懲暴徒 還法律公平
��
�
=�1

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、姚嘉華）
未能取得足夠選委提名參選特首的新民黨
主席葉劉淑儀，昨日與傳媒茶敘時強調，
自己在選舉中一定會投票選出心儀特首人
選，絕不會以投白票「洩憤」，「因為咁
樣好嘥，咁難得先有一票。」

感謝董建華來電約食飯
葉劉淑儀昨日透露，很多人在她未能

「入閘」後給予安慰，特別要感謝前特首
董建華特別為此約她見面，更來電幾次，
以及找自己食飯，「佢（董建華）話我好
有鬥志，話妳唔好灰心呀，唔好bitter
（心酸）呀咁，我好多謝佢。」
她還表示，新民黨將在本月18日舉行
座談會，邀請3名特首候選人出席，介紹
參選政綱和回答問題。不過，新民黨不會
綑綁投票。未來作出任何政治決定時，也

不會「盲撐」，「點解要跟大隊？好似一
間百貨公司，有童裝、女裝及男裝，各有
特色，若劃一款式，邊會有人幫襯？」

范太讚得體大方前途無量
全國人大常委范徐麗泰昨日在北京與

傳媒聚會時則表示，葉劉淑儀不能「入
閘」並不代表能力不足，只是有時候「時
不我予」，「時間上不是很配合，其實上
一次（特首選舉）都是不夠150個（提
名）。如果她上次夠150個（提名），結
果是怎樣？無人知道、很難講的。」
她讚揚，葉劉淑儀宣佈未能取得足夠

提名票時做得很好、很得體、很大方，並
認為對方的政治前途一片光明，如可參與
下一屆特首選舉：「下次如果她願意（再
參選），都只是胡官（候選人胡國興）現
在的年紀而已。」

葉太：會投票心儀人選
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